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Advierten necesidad de que se 
concrete plataforma logística 
Alcalde Eduardo Saavedra indicó que terrenos de Huachipato son indicados. El senador Gastón Saavedra señaló que el 
ubicado frente a la Bahía de San Vicente es el más apropiado. En tanto, Asexma indicó necesidad de un megapuerto. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaOestrellaconce.dl 

íderes políticos de la 
L- señalaron que es 

¡ecesaria la existencia 
de una plataforma logísti- 
ca en la región y propusie- 
ron que terrenos de Hua- 
chipato serían lo más ade- 
cuados para ello. 

El gran proyecto de Pla- 
taforma Logística se ha 
propuesto desde el año 
2000, en el que seincluyó 
dentro de la Estrategia Re- 
gional de Desarrollo Regio- 
nal 2000-2006, con el fin de 
consolidar a la región co- 
mo el principal centro de 
intercambio y de distribu- 
ción a nivel nacional ein- 
ternacional. 

Terrenos a un costado 
dela Ruta Interportuaria 
ibana ser parte del asenta- 
miento de la Plataforma 

Logística. Sin embargo, a 
más de 24 años de la idea, 

aún no es realidad 
Consultado sobre la 

necesidad de una plata- 
forma logística, el alcalde 
de Talcahuano, Eduardo 

Saavedra, señaló que des- 
tacó que la ciudad se ca- 
racteriza por su ubicación 
geográfica privilegiada, 
su conexión con impor- 
tantes rutas terrestres y 
su acceso a uno de los 
principales puertos marí- 
timos del país. 

Sostuvo que la platafor- 
malogística, quese enfoca 

en potenciar estas ventajas 
para fortalecer la actividad 
económica y la competiti- 
vidad de la comuna, sigue 
siendo una necesidad, sin 
embargo, planteó que es 
necesario revisar la loca- 
ción de esta iniciativa. 

“La idea, quesearrastra 
por varias décadas, propo- 
ne su asentamiento en te- 
rrenos privados a un costa- 
do dela Ruta Interportua- 
ria entre Talcahuano y 
Penco, sin embargo, consi- 
dero que hoy los terrenos 
de Huachipato tienen el 

ALCALDE Y SENADOR INDICARON QUE EXISTE UN POTENCIAL EN TERRENOS DE HUACHIPATO PARA QUE SEA PLATAFORMA LOGÍSTICA. 

  

Los terrenos de 
Huachipato 
tienen el 
potencial de ser 
una plataforma 
logística clave”. 

Eduardo Saavedra, 
alcalde de Talcahuano 

potencial para convertirse 
en una plataforma logísti- 
ca clave para Talcahuano, 
gracias a su ubicación es- 
tratégica y su vínculo his- 
tórico con la actividad in- 
dustrial y portuaria”, dijo. 

Deesta manera, el alcal- 
de sostuvo que “se podría 
avanzar en el objetivo de 
posicionar a la comuna co- 
mo un centro estratégico 
delogística en el sur del pa- 

  

ís, alineando sus recursos y 
capacidades con las de- 
mandas actuales del co- 
mercio global”. 

Por su parte, el senador 
Gastón Saavedra indicó 

que una plataforma logísti- 

ca es necesaria para la re- 
gión. “Es necesario para 
que la logística tenga un 
desarrollo acorde con la 

demanda de la transferen- 
ciadecarga no solo por vía 
marítima, sino también aé- 
rea y terrestre. Se necesita 
un centro de acopio y des- 
pacho, además de tenerun 
carácter digital para tener 
innovación tecnológica”. 

Sobre los terrenos para 
instalar este proyecto, el se- 
nador indicó que “hay va- 
rios. A propósito de que 
Huachipato nunca utilizó 
los terrenos aledaños a la 
Bahía de San Vicente, fren- 

te a donde se instaló el 
complejo de frigoríficos, 
creo que sería el terreno 

más apropiado para una 
plataforma logística”. 

Alfredo Meneses, ge- 
rente general de la Asocia- 
ción de Exportadores 
(Asexma) Biobío, señaló 
que cree que más que una 
megainversión, lo que es 

a £ 

necesario es “una discu- 
sión para construir un me- 
gapuerto en la región del 
Biobío. Están las condicio- 
nes que son naturales y 
que hace que la inversión 
del Estado sea menor. Es 
una discusión que no seha 
abierto”, dijo. 

“La idea de CAP es inte- 
resante, pero también esta- 
mos solicitando hace mu- 
cho tiempo que Carriel Sur 
sea un aeropuerto que per- 
mita transferir carga de 
forma ordenada y todo es- 
taría circunscrito en ese 
sector”. 

Karem Urzúa, directora 
del Centro de Investiga- 
ción Marítimo Portuario 
(CIMP) de la UCSC, detalló 
las condiciones necesarias 
para que se lleve a cabo un 
proyecto de plataforma lo- 
gística en la región. 

“Se debe considerar un 
cuerpo legal que reconoz- 
caalas plataformas logísti- 
cas, un sistema que regla- 
mente el uso de suelo, los 
permisos sectoriales, la 
convergencia de infraes- 
tructura vial de accesos, 
disposición potencial de 
energía, cercanía a línea fé- 
rrea y superficie derespal- 

ceDIOA. 

    

  

La inversión bruta 
que las empresas 
realicen en 
plataformas 
logísticas subirá el 
PIB regional”. 

Karem Urzúa, 
directora CIMP UCSC 

do que permita ampliar el 
proyecto enel tiempo, jun- 
to con un plan maestro 
que integre la plataforma 
con la estrategia regional 

de desarrollo y los ejes de 
logística, y que genere va- 

lor compartido con la co- 
munidad”. 

A esto, añadió que 
“nuestra propuesta para 
alcanzar estos objetivos su- 
pone el reforzamiento de 

la mesa público privada de 
comercio exterior, el dise- 
ño y operación de un plan 
de inversiones en logística 
y la formulación de políti 
ca regional que facilite los 
procesos que involucran 
estas inversiones de mane- 
Ta quese materialicen enel 
corto plazo, fomentando el 
crecimiento económico y 
elempleo”. 

Añadió que “la inver- 
sión bruta de capital quelas 
empresas realicenen plata- 
formas logísticas redunda- 
rá enincremento del PIBre- 
gionalen.el mediano plazo, 
y las mejoras de productivi- 
dad que se obtendrán gati- 
llarán una logística eficien- 
te, resiliente y sostenible 
para el Biobío”. 

José Miguel Stegmeier, 
presidente de la Sociedad 

Agrícola del Biobio (Soca- 
bio) manifestó que “en lo 
relativo a logística y conec- 
tividad, siempre es necesa- 
rio avanzar en mejoras re- 
levantes, sobre todo en 

una región como la nues- 
tra que tiene varias condi- 
ciones que para que fructi- 
fiquen, necesitan poten- 
ciar estos aspectos”. 

En ese sentido, señaló 
que “lo que está ocurrien- 
doen las provincias de Bio- 
bío y Arauco y también en 
las regiones aledañas, de- 
biera ser mirado con mu- 
cho mayor atención desde 
elcentro de Concepción. El 
sólo hecho de quenos ha- 
yamos dividido como re- 
gión, demuestra que la mi- 
rada no ha sido lo suficien- 
temente integral y de ma- 
yoramplitud”. 

Finalmente, dijo que 
“con desarrollar nuevas 
plataformas logísticas con 
perspectiva delargo plazo, 
apuntaríamos en el blanco 
para transformar a Biobío 
en la región con más posi- 
bilidad de desarrollo”. 

Desde Huachipato no 
ha existido respuesta a las 
consultas de La Estrella so- 
breeste tema.
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